
EL EAD INFORMA
Nº49.  5 de julio de 2017 - Equipo de Animación del Distrito Arlep -

El título de este artículo podría definirse como “interacciones 
que se generan a partir de datos que se han recogido en esas 
relaciones”. Dicho así puede resultar difícil de entender, pero 
se acerca bastante al contexto que vivimos. Si lo traducimos 
literalmente significa “cerrar el círculo” y eso es lo que hace-
mos, cerrar el curso. El objetivo es perfeccionar y aprender de 
todo lo vivido durante estos nueve meses para encarar etapas 
futuras. Y es en este proceso reflexivo en el que aprovechamos 
para mejorar. Por eso, en este tiempo de “close the loop” nos 
llegan noticias de profesores que dedican el mes de julio a 
formarse, co-crear y compartir con otros. También, los jóvenes 
lasalianos aprovechan para realizar convivencias, campamen-

tos, encuentros desde un ambiente más relajado y de gran 
productividad. Y así todos los grupos ampliamos nuestros 
conocimientos con “nuestros clientes” o, dicho desde un len-
guaje que nos caracteriza más, “nuestros lasalianos”. 
Es tiempo de descansar y recargar pilas para seguir mirando 
más allá con alegría. 
Desde este espacio solo me resta desearos un estupendo vera-
no y, ¡hasta el próximo EAD INFORMA!

Ana Ferri Molina
Responsable de comunicación Distrito Arlep

Close the Loop

Clausura del Centenario de Griñón

En medio de un ambiente de cordialidad y fiesta, el día 3 de junio se clausuró el centenario de La Salle en Griñón. Con 
asistencia del Hno. Superior General, el día transcurrió entre recuerdos, homenajes a diversas personas que se han sig-
nificado por su aportación a la historia de la casa y a la misión y servicio en Griñón.
En la mañana hubo tiempo para escuchar con atención diversos discursos que reflejaban situaciones entrañables vividas 
por algunas personas, volver a recordar la historia de Griñón dese sus inicios a través del libro escrito por el Hno. Teódu-
lo, hacer patente el agradecimiento con la entrega de recuerdos al Hno. Superior, a Hermanos del Equipo de Animación, 
a Hermanos presentes en el acto que han tenido una historia particular con Griñón, etc. 
Al final de la mañana se tuvo la eucaristía presidida por un sacerdote que tuvo una relación particular con Griñón y ahora 
es arzobispo de Toledo (D. Braulio). La comida de hermandad puso el broche final a un día cargado de emoción. De 
nuevo, ¡enhorabuena a todos! por el trabajo de preparación del Centenario, en especial al director de la Comunidad y al 
director del colegio de Griñón. ¡Felicidades! 
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Consejo de la MEL del Distrito
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El Equipo de Animación distrital estable, al completo, 
participó en la reunión del Consejo MEL del Distrito. Un 
Consejo en su última sesión del curso 2016-17 que se tuvo 
en los locales del Centro La Salle los días 8 y 9 de junio.
Un Consejo que centró su trabajo en repasar lo que ha-
bía sido el año según el plan anual marcado al comienzo 
del curso, junto a otros temas de diálogo que tenían que 
ver con la ‘Reflexión número 2’ publicada por el Consejo 
General “Una llamada, muchas voces…” que dio pie a un 
coloquio sereno y fecundo.
También hubo un momento para analizar situaciones 
conflictivas que se dan en algunos centros del Distrito y 

escuchar la valoración que se hace por parte de los respectivos directores de la red.

Consejo de Distrito

Esta vez, el Consejo de Distrito cuando llegan las fechas 
de junio tiene una dimensión muy particular: el Consejo 
se constituye en Capítulo de votos para valorar las cartas 
escritas por los Hermanos que desean renovar sus votos o 
hacer su primera profesión. A ello se acompaña de la carta 
que la propia comunidad escribe valorando la petición de 
cada candidato y que el Consejo escucha con atención.
Se ha hecho un discernimiento cuidadoso, atento y sere-
no. Se han valorado positivamente las peticiones y se ha 
agradecido a los directores de las comunidades y a las pro-
pias comunidades donde hay Hermanos de votos tempo-
rales (o que piden hacer su primera profesión) el trabajo y 
la dedicación en la atención personal a cada candidato y la 
preocupación por su crecimiento como Hermanos.
Junto a ello, otras cuestiones centraron la atención del Consejo: la evaluación del plan del año 2016-17 y las previsiones 
para el curso siguiente, valorar y aprobar las solicitudes de asociación de seis educadores del Distrito, así como otras 
solicitudes para la reapertura o cierre de alguna comunidad.
¡Gracias todos los Consejeros por su esfuerzo en hacer de su palabra buen consejo para el Hno. Visitador!
Ha sido el último Consejo del curso que, para el siguiente sufrirá una remodelación grande en virtud de la nueva confi-
guración del Equipo de Visitadores y Animadores de zona. 
También aprovecharon los asistentes para despedir al Hno. Jesús Miguel Zamora. ¡Gracias de verdad!
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Encuentro del EAD completo
El día 15 de junio se tuvo la reunión prevista de todo el Equipo 
de Animación Distrital: ¡la última! como Equipo, pero no la 
menos intensa. Era necesario dilucidar algunas cosas: ver la úl-
tima información sobre las zonas y los animadores de zona, así 
como el encargo de los visitadores sobre dichas zonas, el infor-
me que pedían en Roma sobre la situación del Distrito, conocer 
las inversiones del Distrito y algunos asuntos de Secretaría.
Un encuentro que sirvió también para agradecer por parte el 
Hno. Visitador del Distrito, a los miembros de todo el Equipo, 
su labor a lo largo de estos años pasados y valorar el esfuerzo 
hecho en la consolidación de la estructura distrital que nos di-
mos allá por el año 2010.
Para concluir el trabajo como Equipo, el día 18 tuvieron un día 

bonito de encuentro y disfrute trasladándose a Cuéllar para conocer más de cerca, in situ, la exposición de las Edades del 
Hombre. Un ambiente muy fraterno y distendido que culminó con una comida para despedirnos como Equipo. 
¡Gracias de nuevo a todos!

Reunión del grupo de trabajo del Tricentenario de SJBS
El día 6 de junio, por la tarde, se tuvo la segunda reunión del grupo que prepara diversos actos con motivo del Tricen-
tenario de la muerte del Fundador. 
Se fueron repasando las decisiones y los acuerdos de cada una de las comisiones del Distrito implicadas en el desarrollo 
del evento y se fueron precisando algunas cosas más para dejar mejor el terreno preparado. A su vez, se espera que, desde 
Roma, la Comisión del Instituto que prepara a nivel internacional dicho Tricentenario comunique algunas decisiones 
definitivas para precisar mejor el trabajo a hacer desde el Distrito. 
En la reunión de este día estuvieron presentes el Hno. Amado Gracia (Ecónomo del Distrito) y el Hno. Jesús Miguel 
Zamora (Visitador del Distrito).

Consejo MEL- sector Valladolid
Con el fin de estar presente en el último Consejo MEL del sector, el Hno. Visitador se trasladó el día 2 de junio para tener 
esta sesión con todos los Consejeros MEL del Sector.
Varios temas centraron la atención de los Consejeros: la revisión del plan anual del Sector en el campo de la MEL ha-
ciendo referencia a los cinco campos del Proyecto de Misión, así como otros asuntos que tenían que ver con la situación 
de algunos centros concretos que pasan por dificultades o problemas. También dio pie a conocer cómo se estaba desa-
rrollando el plan de conciertos que emanaba de las diversas autonomías y su incidencia en la situación de los centros del 
Sector.
Un momento amplio de la mañana y parte de la tarde dio pie a conocer en este final de curso cómo se presenta el plan 
para el curso próximo y los principales temas a encarar por el Equipo de Animación del Sector. ¡Ánimo!
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Reunión del Consejo de RELEM
El día 26 de junio, los Hermanos Visitadores de la Región RELEM 
tuvieron en Roma la última reunión del Consejo correspondiente 
a este curso.
Con la presencia en todo momento del Hermano Superior, el 
Consejo fue repasando los diversos temas del Orden del día y re-
flejando en el acta diversos acuerdos. Una agenda del día muy car-
gada para compartir, entre otros aspectos: en qué han centrado su 
atención los Visitadores en este tiempo desde el pasado octubre, 
conocer cómo está la preparación de la I AMEL de la Región, el 
informe del Noviciado y la situación actual del proyecto “Adrián 
Nyel” (una comunidad nueva en un lugar de la Región con claro 
matiz vocacional).
El Hno. Visitador del Distrito Arlep se despidió con esta reunión 
de su participación en el Consejo dando el testigo para el mes de octubre al nuevo Hno. Visitador. ¡Gracias por todo lo 
recibido y compartido!

Presencia en Caixa Forum (Madrid)

El día 1 de junio, el Hno. Jesús Miguel Zamora, como vicepre-
sidente de la CONFER, asistió en los locales de Caixa-Forum 
de Madrid a la presentación de la Memoria Anual de Activida-
des de la Iglesia correspondiente al año 2015. Estuvo a cargo de 
la Conferencia Episcopal española.
Con la sala prácticamente llena de asistentes (periodistas, al-
gunos sacerdotes y obispos, medios de comunicación e invita-
dos) se fueron sucediendo diversas presentaciones en forma de 
vídeos y tablas destinados a dar a conocer en qué se emplea el 
dinero que recauda la Iglesia católica y en qué se utiliza.
D. Fernando Giménez Barriocanal como vicesecretario de 
Asuntos económicos de la CEE fue desgranando de manera ágil 
los diversos epígrafes en que dividía la Memoria. Cada cierto 
tiempo, se iban intercalando algunos testimonios de personas, 

referentes a cómo viven su fe y su compromiso religioso y social. Al final Pablo Alborán nos deleitó con varias canciones 
de su nuevo repertorio. 
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Reuniones diversas en la sede de CONFER Nacional
El Hno. Jesús Miguel Zamora, Visitador y vicepresidente de 
CONFER, en estos días de junio, cuando se van cerrando los 
cursos y es momento de hacer balance, se ha hecho presente 
en la sede de CONFER Nacional durante distintos momen-
tos, para participar con varios grupos y personas para tomar 
contacto de cara a su nueva responsabilidad como secretario 
general de la CONFER. (Fue propuesto en la reunión del 
Consejo General de CONFER y aceptado por el Consejo el 
día 20 de junio). 
También, el pasado día 13 de junio toda la sede de CONFER 
Nacional aprovechó para disfrutar de un paseo por hermo-
sos lugares de Cuenca. Se hizo piña y se disfrutó.

Noticias de Educación
Reunión equipo MEL de la RELEM

A comienzo del mes de junio el H. Jesús Félix participó en 
la reunión del Equipo Mel de la Relem en Malta. En dicha 
reunión, con la presencia de representantes de todos los dis-
tritos de la Relem, además del Equipo Regional, se avanzó 
en la preparación de la I AMEL de la Relem elaborando los 
grupos  de participantes según los temas elegidos, definiendo 
el proceso de participación, de síntesis de las aportaciones 
y de definición de propuestas de cara a dicha Asamblea. Se 
trabajó también en el proyecto de formación de formadores 
de la Relem.
Pudimos compartir otros temas de interés: evaluación del 
Congreso de Assedil celebrado en Tenerife (muy bien valo-
rado por todos), entrega de premios LS Dreams, web de in-
tercambios entre colegios La Salle de del Relem, etc.
El H. Jesús Félix aprovechó también para avanzar en los de-
talles de la segunda edición de la experiencia de inmersión lingüística de un grupo de profesores del Distrito en Malta. 
Se abordaron los aspectos que el primer grupo señaló como mejorables y se ajustaron los últimos detalles. Resultó una 
oportunidad más para disfrutar de la acogida de los lasalianos de Malta.
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Entrevista directora general de Familia e Infancia
El dia 11 de junio varios representantes de la Coordinadora de Obras Socioeducativas La Salle tuvieron una reunión con 
la directora general de Familia e infancia del Ministerio de Servicios Sociales, Sanidad e Igualdad y con varias personas 
de su equipo. Se aprovechó para agradecer la presencia de la Directora General en el Encuentro Distrital de Obras so-
cioeducativas y para abordar diversos temas de interés como la nueva realidad en los proyectos relacionados con el IRPF, 
lo cual supone una nueva orientación en el planteamiento de los mismos.
Fue una oportunidad para avanzar en el conocimiento mutuo y para estrechar lazos de cara al futuro.

Reunión con Google

En la sede de Google en Madrid se tuvo una reunión con los 
representantes de Google para dialogar sobre la relación que 
podemos establecer entre ambas instituciones: acuerdo para 
una propuesta global de Google, mecanismos para aprovechar 
al máximo la oferta de herramientas de Google para el ámbito 
educativo, posible colaboración en la certificación de formación 
tecnológica, etc. Es un buen punto de partida para la relación 
futura.
También abordamos, con la presencia de representantes del Sec-
tor Madrid, la experiencia piloto realizada con los 
chromebooks y las perspectivas de futuro.

Reunión CIAMEL
Los días 19 al 21 el H. Jesús Félix participó en la reunión 
del CIAMEL (Consejo Internacional para la Asociación y 
la Misión Educativa Lasaliana). En dicha reunión se abor-
dó el proceso de  elaboración de la Declaración de la Peda-
gogía Lasaliana evaluando lo realizado en el presente curso 
y planteando las acciones que se van a realizar en el próxi-
mo curso. Ya se ha realizado el trabajo en torno a identidad 
y formación (hacia una nueva guía de formación del Insti-
tuto) y en el primer trimestre del curso 17-18 se trabajará 
en la SIEL sobre la pastoral y catequesis. Se definió la com-
posición del Equipo Redactor de dicha Declaración que va 
a empezar a trabajar pronto para ir avanzando de modo 
que la declaración, tras los procesos de participación que 
se promoverán en el Instituto, esté disponible para la III AIMEL que tendrá lugar en el año 2020.
También se pudo avanzar en la preparación de esa III AIMEL así como en la propuesta de criterios de identidad de una 
escuela lasaliana.
El último día pudimos compartir el trabajo realizado con el H. Superior General y su Consejo.
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Concurso CREA ciclos sector Madrid

El día 22 de junio el H. Jesús Félix participó en el 4º concurso 
CREA del Sector Madrid. Es una oportunidad para disfrutar 
del trabajo de educadores y alumnos de Grado Medio y Su-
perior de los tres colegios del sector que tienen Formación 
Profesional con la realización de proyectos en clave de nuestro 
proyecto CREA.
Todos los años nos sorprenden con la calidad del trabajo rea-
lizado y, sobre todo, con la evidencia de cómo han captado los 
valores que desde nuestra escuela les ofrecemos. Es en la orien-
tación hacia las personas con necesidad donde palpamos esa 
evidencia.
Sigue siendo una magnífica ocasión para disfrutar con la pre-
sencia de educadores, alumnos, familias, del mundo de la em-

presa y, en este caso, de la administración educativa. Nos acompañaron representantes de varias grandes empresas y 
también el Director General de Innovación, Becas y Ayudas a la Educación de la Comunidad de Madrid. 

Reconocimiento al colegio La Salle Griñón

El día 26 de junio tuvo lugar en la sede de la Comunidad 
de Madrid el reconocimiento al colegio La Salle de Gri-
ñón por su labor educativa con motivo del centenario de 
la presencia lasaliana en esa localidad. El H. Jesús Félix 
Martínez, junto al director del centro, Pedro Garrido, y 
los HH. Julio González y Jesús Miguel Salazar, del EAS 
de Madrid, participaron en dicho acto y recogieron el re-
conocimiento junto a otros colegios que celebraban 50, 75, 
100 o 125 años desde su fundación.
De manera oficial se reconoce y premia la labor de tan-
tos educadores que se han entregado a la misión lasaliana 
con generosidad y entusiasmo. Es un bonito colofón a la 
multitud de actos que se han realizado para conmemorar 
el centenario. 
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Jornadas Institucionales sector Valencia-Palma

Los días 28 al 30 de junio el H. Jesús Félix acompañó al EAS 
de Valencia-Palma en la celebración de las Jornadas Institu-
cionales del sector en las tres sedes habituales (Paterna, Pal-
ma y Mahón). Es una magnífica propuesta con varios años 
de historia que permite el encuentro de todos los educadores 
del sector, la posibilidad de transmitir mensajes comunes e ir 
fortaleciendo el sentido de identidad y pertenencia. En esta 
ocasión, partiendo de una rica reflexión ofrecida por el H. 
José María Valero, se ofreció la reflexión en torno a la mira-
da de futuro que como institución estamos haciendo a nues-
tra propuesta educativa. Toni Ramos, asesor pedagógico del 
sector, presentó la realidad educativa que estamos viviendo y 
abrió el horizonte hacia el aprendizaje basado en proyectos. A 
continuación el H. Jesús Félix facilitó la reflexión situando la 

exposición anterior en nuestra historia como Institución, en el sentido de lo que hacemos y en cuál es en este momento 
la reflexión que se está realizando a nivel de distrito.
Es una experiencia sumamente enriquecedora que añade la oportunidad para el reconocimiento a las personas que se 
jubilan y para los que dejan la función directiva (también en el EAS) y para la bienvenida a aquellos que se incorporan a 
esa función directiva.

El Delegado de Formación y Asociación, Hno. Antonio 
Botana, terminaba su función animadora para el Distri-
to participando en la semana del Celas en Santiago, con 
dos temas también conclusivos del programa de Celas: 
La Identidad Lasaliana, entendida como un proceso de 
enraizamiento en las experiencias nucleares de nuestro 
carisma; y la Asociación Lasaliana, un camino que nos 
lleva “de un compromiso a otro” en la solidaridad para 
dar respuesta a las necesidades educativas de los pobres.
Pocos días antes del comenzar el Celas, del 26 al 28 de 
junio en Sevilla, el Hno. Antonio colaboraba en la for-
mación de los escolásticos, novicios y postulante de los 
Franciscanos de Cruz Blanca, presentándoles y reflexio-
nando con ellos el documento “Identidad y Misión del Religioso Hermano en la Iglesia”. Se trata de una institución muy 
reciente -su fundador murió en el 2006-, formada toda ella por religiosos laicos, hermanos; se dedica a la atención de los 
más excluidos de la sociedad, haciendo comunidad con ellos. Nos es fácil entendernos, como hermanos que construimos 
fraternidad en nuestras respectivas misiones.

Noticias de Formación y Asociación
Delegación de Formación y Asociación
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Siete
En este último EAD informa quisiera agradecer a todos 
estos siete años al servicio de la pastoral del Distrito. 
Gracias de corazón.
Han sido siete años, repletos de semanas de siete días, un 
cuadro histórico pintado con los siete colores del arco 
iris, una sinfonía de siete notas musicales combinadas de 
muchas maneras, recibiendo muestras de los siete dones 
del espíritu que hay de cada una de las personas con las 
que he podido compartir este tiempo. Siete, lo que se ha 
cumplido y está completo. 
También agradeceros vuestra comprensión y perdón, se-
tenta veces siete, por cuando no actúe con misericordia, 
no supe dar lo mejor de mí, cometí errores (espero que 
ninguno de los siete pecados capitales) o simplemente no hice aquello que debía. 
Siete años dan para mucho aunque hayan pasado tan rápido. Siete más sabio sin haber ido al Tibet. Me he sentido uno de 
‘los Siete Samuráis’ del Equipo (incluyo a nuestros Hermanos Antxón si olvidar al  H. Pascual), quizás no estemos entre 
los ‘siete magníficos’ pero el fondo y sentido ha sido el mismo, tratar de servir y hacer lo mejor posible la misión enco-
mendada, como los siete enanitos. Queda mucho por hacer y seguramente el nuevo equipo con entusiasmo renovado nos 
lleve a todos a nuevos y mejores horizontes… Que la fuerza les acompañe…
Allá en el año 2010 comenzaba algo nuevo en todos nosotros, también en mí, al ocupar la delegación de misión pastoral 
del Distrito. La luz interior de cada uno de vosotros me hizo ver la estrella que hay en cada uno y la luz con la que tanto 
he aprendido, sintiendo que llevo dentro de mi más de cuanto puede dar. Tomé conciencia de que dependía de vosotros y 
todos unos de otros. Pasamos a ser armonía de colores, en la rica diversidad de cada persona, de cada obra educativa y de 
cada sector. Todo está en nuestras manos. Tomamos y debemos seguir tomando conciencia de lo que es justo y necesario 
para nuestro mundo en la escuela lasaliana para seguir mirando más allá y crecer por dentro y hacia arriba. 
Siento no poder escribir todo cuando pienso y siento al terminar mi labor en este espacio reducido, pero como ya sabéis 
dónde será mi nueva comunidad y misión cualquier visita será siempre bien recibida. Juntos en La Salle seguimos cre-
ciendo hacia el futuro. 

Noticias de Pastoral

Noticias Secretariado

Entre los días 5 y 7 de junio, buena parte de los miembros del 
Equipo distrital de secretarios, se dieron cita en Barcelona para 
realizar la maquetación y las últimas correcciones del calenda-
rio distrital en sus tres versiones: castellano, catalán y euskera. 
Al igual que en el curso pasado, el H. Juan Carlos Alonso asis-
tió para colaborar en la elaboración de la versión de euskera. 
Fueron tres días intensos de trabajo, pero gracias a la ameni-
zación del H. Josep Maria, nuestro anfitrión, y la buena aco-
gida de la comunidad de Sant Gervasi, la estancia se hizo muy 
agradable.   

Encuentro de secretarios en Barcelona



Y en SEPTIEMBRE...

Síguenos en nuestras redes sociales:

4 de septiembre: Inicio del CEL

6 de septiembre: Equipo de Formación Profesional

7 de septiembre: Equipo de inmersión lingüística 

18 y 19 de septiembre: Comisión de Educación y de Pastoral 

19 de septiembre: Comisión de Misión compartida y Asociación 

20 de septiembre: Formación para la Misión
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